



ICP

INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

Reims

Le campus de Reims, un lieu chargé d'histoire

Installé depuis un an dans les locaux de la Maison Saint-Sixte, le campus de Reims est un lieu chargé d'histoire. La Maison Saint-Sixte est le lieu d'accueil du diocèse de Reims et des Ardennes. Elle est à la fois centre culturel et lieu de ressources spirituelles.



Inauguré en 2021, notre campus rémois est situé au coeur de la ville, dans les locaux de la Maison Saint-Sixte. Partez à la découverte de ce patrimoine unique !

L'ancien séminaire de Reims

Premier séminaire de France, il est **fondé en 1564** après le Concile de Trente, par le cardinal Charles de Lorraine, archevêque de Reims. De 1588 à 1918, ce lieu de formation des prêtres est transféré plusieurs fois, d'abord à côté du collège des Bons Enfants, ensuite dans l'abbaye bénédictine Saint-Rémi - actuel Musée Saint-Rémi, puis dans l'abbaye augustinienne Saint-Denis - aujourd'hui musée des Beaux-Arts, et enfin, à la Congrégation Notre-Dame.

C'est **en 1918**, pendant la période de reconstruction de la ville en ruines à cause de la Première guerre mondiale, que le séminaire **va s'implanter à l'endroit actuel de la Maison Saint-Sixte**. À partir de 1924, les locaux sont reconstruits par l'architecte Émile Dufay-Lamy. Ils suivent un plan monastique : autour d'un vaste cloître, s'organisent des chambres, des salles de cours et une chapelle avec des vitraux de Jacques Simon, Maître verrier rémois de renom.

Mais déjà, vers 1960, le nombre de séminaristes diminue. Une partie des locaux accueille désormais d'autres groupes.

En 1993, le Grand Séminaire, devenu Séminaire de la Province - des régions Champagne-Ardenne et Picardie, rassemblant 7 diocèses - conserve une aile. L'autre partie du bâtiment est réorganisée sous la direction de l'architecte Ledoux pour devenir l'actuelle Maison diocésaine Saint-Sixte.

En 1996, la maison reçoit le Saint-Père, Saint Jean-Paul II, à l'occasion de son voyage en France pour célébrer le quinzième centenaire du baptême de Clovis.

Faute de vocation, le **séminaire ferme définitivement en 2006**.

Et aujourd'hui ?

En 2008 est ouvert dans une aile du bâtiment, un foyer accueillant jusqu'à 30 étudiants par an et tenu par la Communauté du Chemin Neuf.

Aujourd'hui, une aile du bâtiment est toujours réservée à ce foyer d'étudiants. **Une autre aile est dédiée à l'ICP** et les deux dernières à la Maison Saint-Sixte, qui accueille notamment les services du diocèse.

La Maison abrite également un bel amphithéâtre au niveau supérieur de la chapelle : la salle Sorbon. Celle-ci peut accueillir jusqu'à 300 personnes. Elle conserve les vitraux créés par Jacques Simon dans les années 1930 et évoquant les saints fondateurs de l'Église de Reims et des Ardennes.



La salle Sorbon

Lieu(x) :

Reims

Publié le 27 juillet 2022 – Mis à jour le 29 juillet 2022

A lire aussi

A LA
UNE

Tous les tags